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月７日（日）リサイクル文化センターにおいて第１６回「町田ごみフェスタ２００７」

が開催されました。鶴三小と和光鶴小の４年生に「ごみ問題の研究成果」の発表をお

願いしました。鶴三小は３回目になります。実行委員のご努力で会場の一番良い場所にエコネッ

ト町田、鶴三小、和光鶴小のブースが並んで設けられました。 

日は快晴、午前１０時、市長、実行委員長等の挨拶

の後、開会を告げるファンファーレが広い会場に高

らかに鳴り響きました。第１ステージでは上根神社のお囃子

に続いていよいよ鶴三小４年生・４０名のごみ問題研究成果

の発表です。２班に分かれ模造紙に整理した資料を高々と掲

げながら元気よく発表してくれました。石渡副校長先生も満

足そうにうなずいていました。子ども達はこの日のために長

い時間をかけて準備してきたことでしょう。松田先生のお話：１学期、社会科で「ごみの行方」

を学習しました。リサイクルセンターを見学しごみ処理の実情を学びました。それをもとに「ご

みを減らす工夫」をまとめました。夏休の宿題で「ごみダイエットカレンダー」にもとづき家族

ぐるみで「家庭のごみ減らし」に取り組みました。９月にはその成果を話し合い模造紙にまとめ

ました。創立４０周年記念行事と重なり大変でしたが、子ども達はよく頑張ってくれました。 

いて和光鶴小４年生１９名の発表です。多くの父兄も応援に駆けつけて下さいました。

前日は「秋祭り・学園祭」で大変だったそうですが、元気一杯発表してくれました。 

子ども達の熱演に拍手をおくっていた年配の方の感想が印

象的でした。「よく勉強しているのに感心しました。この子

ども達は一生ごみ問題を真面目に考えていくでしょうね」 

表を終えた子ども達は広い会場のブースやフリー

マーケットを廻り楽しそうでした。そして午後、第

２ステージで和光鶴小の「中野七頭
な な ず

舞
まい

」が披露されました。

大野先生が太鼓を叩き、松井先生も子ども達と一緒に踊ら

れました。優雅で勇壮活発な踊りに観客からやんやの喝采

が寄せられました。松井先生のお話：「中野七頭舞」は岩手県

三陸地方に伝わる郷土芸能です。元々は五穀豊穣、家内安全、豊漁を祈願したお神楽で部落の鎮

守様に奉納されました。和光学園では４年生になると習いなかなか人気があります。 

後３時、秋の日はようやく傾き、子ども達が思い切り楽しんだフェスタも終了となりま

した。帰りのバスは超満員だったそうです。子ども達はこの日の青空と歓声を一生忘れ

ることはないでしょう。（山口拓郎記） 

 

 
     

 １０月１４日毎月の例会と併せてＴＲネット主催の『鶴見川

流域クリーンアップ作戦２００７』を実施しました。当日は 9

時 30 分真光寺川の開戸親水に 11 名が集合。当会の山口会長

からＴＲネットの辻さんの紹介とクリーンアップ作戦の開始

を宣言、「みんなでみがこう バクの流域ピッカピカ」を合言

「町田ごみフェスタ 2007」存分に楽しみました！ 
― 鶴三小４年生・和光鶴小４年生 ― 
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ＴＲネットのクリーンアップ作戦 2007 に参加 

第１４回 

 
鶴三小 4 年生の発表 

 クリーンアップ作戦 開始宣言 

「中野七頭舞」を舞う和光鶴小 4 年生 



 ２ 

葉にクリーンアップ作戦を展開しました。この日はゴミを 1３袋、自転車 2 台を川から引き上

げました。川面が見違えてきれいになりました。 

引上げた 1 台の自転車は黄色い自転車でしたが、鶴川駅東口交差点付近に「黄色い自転車を

探しています」との貼り紙があったことを思い出し、早速電話したところ、本人が駆けつけてこ

られ、町内会館に止めておいて盗まれた自転車とわかり、持ち主に引き渡すことが出来ました。

持ち主からは感謝され、うれしいクリーンアップ作戦となりました。（黒田健夫記） 

 

 
 

 快晴の 10 月 18 日、10 時に広袴公園に先生、生徒 15

名集合した。早速、山口会長から「当会の活動概要」を説明

し、引き続き、山本会員から真光寺周辺の野鳥の話しを、写

真を片手に説明、そして山岡会員から真光寺川に生息する魚

たちの話しをした。野鳥や魚がそんなに多く周辺に生活して

いることに驚いた様子である。 

 その後、調整池を一周して真光寺川添いに下り途中から川に入り清掃体験を開始した。ゴミは

思ったよりも少なく、川の水は予想したよりもきれいな流れであることに驚いた様子である。小

田急鉄橋下の草むらで 2 メートル近い青大将に遭遇する。しばし、捕獲作戦を実施したが逃げ

られた。冬眠を控えたヘビも驚いたことと思う。 

終了後いちょう会館に戻り昼食を入れて生徒達から感想発表がなされた。「体験学習は良かっ

たこと」、「川辺に降り川を確認すると多くの魚が泳いでいることに驚きを感じた」ことなどの感

想の声があった。なお、当会からは山口会長、山本、山岡、笠井、中野、生江が参加しました。 

『めだか基金』ポスト                        （生江透記） 
郵便振替で花城瞳さんから。その他基金ポストへの寄付、ゴミフェスタでのお手玉等売上寄付、一木会

や見つめ会からの寄付など合算して、10 月は合計 6,384 円でした。有難うございます。 
  

ご厚志を頂くに当って、ご負担をかけない様に「印字済払込取扱票」をポスト脇のファ

イルに入れてあります。「赤インク印字の払込取扱票」をご利用頂ければ、手数料無料で

お振込みが出来ます。またなるべく ATM での振込みをご利用ください。 

どうかよろしくお願いいたします。 

 郵便振替 『００１５０‐４‐５７４１１４』 

  加入者名 『真光寺川里親の会』 
 

今回も素晴らしいお便りを戴きました  
 

※ 子供の頃は、川でメダカ、ウナギ、フナ、コイ等を取ったりして遊んだものです。真光寺川の鯉を

孫と時々見に行きますが皆様のお陰で川がきれいになり嬉しいです。・・・花城瞳様（郵便振替で） 
 

 

 

 

 

 

1２月例会は 9 日（第２日曜日）です 
☆ スケジュール 9:３０ 開戸親水場 集合 

０９:３０ 開戸親水場～下堰親水場のオペレーション（クリーン作戦） 

１１:３０ 作戦会議（「いちょう会館」）    １２:３０  解散予定 
  

『 http://www.shinkojigawa.com/』 ホームページへご意見ご感想をお寄せ下さい 
 

『真光寺川 里親の会』会長：山口 拓郎 町田市鶴川 1-10-13  ℡/Fax 042-735-0382 

事務局：町田市広袴 3-24-11 山本隆治 ℡/Fax 042-736-0214 e-mail ryuji.yamamoto@beach.ocn.ne.jp 

 

私 た ち の 行 動 基 準 
 

１，私たちの活動は、地元や地域の人たちに支持されているか。 

２，私たちの活動は、自然に対して謙虚であるか。 

３，私たちの活動は、誰にも解るように説明されているか。 

 真光寺川に生息する魚や鳥について

説明を聞く麻生総合高校生 

麻生総合高校 1 年生体験学習 「真光寺川清掃」 


